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Буддизм, возникший изначально как проявление религиозного и соци-

ального свободомыслия брахманизма, прошел долгий и сложный путь сво-
его развития. Эволюционируя от философско-этического учения неболь-
шой группы отвергнувших кастовый строй мыслителей, буддизм превра-
тился в третью по значимости мировую религию и оказал мощнейшее 
влияние на мировую философскую традицию в Новое и Новейшее время. 
Являясь в какой-то мере повторением философии Упанишад, он в то же 
время представляется некоей универсальной, живой философской систе-
мой, способной к саморазвитию и самообновлению, превосходящему по 
«внутреннему потенциалу» исходное материнское учение брахманизма.  

Центральной категорией, воплощающей в себе сущность буддийского 
учения, по праву считается категория нирваны. В то же время именно эта 
категория наименее всего раскрыта в буддизме, особенно в том буддизме, 
который изначально проповедовал Гаутама, получивший просветление и 
ставший Буддой. Основатель учения всегда последовательно и очень реши-
тельно отклонял все вопросы о подлинном смысле нирваны. Так, беседуя 
со своим учеником Малункьяпутой, Будда в итоге прямо говорит: «Пусть 
останется не открытым то, что мною не открыто». Такая парадоксальность 
в весьма последовательном учении далеко не случайна. Слово «нирвана» 
(ниббана) Будда использовал как некий образ, позволяющий схватить, уло-
вить, интуитивно постигнуть истину, но ни в коем случае не понять и ра-
ционализировать ее.  

Семантическое значение этого слова – угасание «пойманного» (по 
представлениям индусов) материей (топливом) огня – огня как некоей сти-
хии, имеющей самобытийственность, которая после такого угасания осво-
бождается от зависимости и становится спокойным и свободным. Нирвана 
уже на этом уровне понимания означает окончательный уход сущности, 
переживание такого состоянии (амата) – переживание освобожденного ра-
зума (читта), независимого от «мирских привязанностей», достижения 
чистой свободы.  

Нирвана, кроме того, достижима человеком на трех уровнях. 
Первый уровень, доступный и, более того переживаемый любым че-

ловеком – это моментальный уровень, переживание которого ограничено 
неким мигом, фрагментом бытия, который человек переживает ситуативно 
и оторвано от всей остальной событийности своего существования. Это 
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Resistance spot welding (RSW) is a process for joining sheet metal compo-

nents that involves clamping two or more parts together between two electrodes 
and passing a series of low voltage, high current pulses through the parts. The 
parts are squeezed together in an area between the electrodes and heated by the 
high current pulses. The material between the electrodes melts forming a molten 
area known as a nugget. RSW is a widely used method of joining sheet metals in 
mechanical engineering, coach and elevator production, other spheres of manu-
facturing and construction. Acceptance inspection methods used for defect iden-
tification in RWS welded structures can't fully satisfy requirements of modern 
industry, especially in the conditions of mass-production. Creation of method 
and apparatus for on-line weld quality monitoring and diagnosis will improve 
the reliability level and help reduce the cost of welded structures. The major dif-
ficulties in resistance spot welding quality evaluation are related to the complex-
ity of the basic processes in welding and their complicated interactions. In addi-
tion, variations in materials such as composition and coating, and process condi-
tions such as electrode wear, work-piece fit-up, water cooling rate, machine 
compliance, etc., also influence the RSW monitoring. The monitoring and con-
trol of a resistance welding process are very closely related to the quality defini-
tion of welds. The quality of a weld is usually expressed by its measurable fea-
tures, such as the physical attributes and the various strengths indexes. The weld 
size, in terms of the nugget width or the weld button diameter, is the most fre-
quently measured and most significant in determining the weld's strength. 

The objectives of monitoring and control can be expressed as follows:   
Weld size estimation. An ideal monitoring system should provide an accurate 
online estimation of a button size based on the signals obtained from the 
process. The processed information is used for modifying welding parameters in 
real time to prevent splash and produce sound welds .The results of monitoring 
system can also be used for statistical process control of  weld quality and 
process maintenance scheduling. 
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As a result, the quota on foreign capital participation in the Belarusian 
banking system has been recently increased. Since 4 September 2008, the quota 
on foreign capital participation is equal to 50 per cent instead of the former 25 
per cent. The actual share of foreign capital in the Belarusian banking sector 
have grown from 9.8 per cent in early 2008 to 17 per cent as of 1 January 2009. 

In May 2007, the Russian company “Gazprom” signed an agreement with 
the Belarusian government on a step-by-step acquisition of a 50 per cent stake in 
Beltransgaz, the Belarusian monopoly gas pipeline company, for USD2.5 billion 
by 2010. This deal has become the largest recorded investment on the Belarusian 
market. On 5 February 2009, Gazprom transferred the 3rd tranche of USD625 
million to the Belarusian government thereby increasing its share up to 37.5 per 
cent. In 2008, major acquisitions of two GSM providers by Turkcell (Turkey) 
and Telekom Austria Group (Austria) took place, amounting to more than 
USD1.3 billion. Further acquisitions by foreign investors were announced in the 
food and drinks sector, retail, infrastructure and telecommunications sectors. 

Interest in the construction of processing enterprises in Belarus has been 
expressed by the Danone company.  

Right on the forum Belarus and Belgium's companies concluded the in-
vestment contract of setting up the National Airport Minsk modern transport and 
logistics park Airpark Minsk.  

The number of companies with foreign capital has been increasing in Bela-
rus. Today there are over 4.000 of them from 100 countries. 

For the past several years Great Britain has been among the leaders in 
terms of investments in the Republic of Belarus though Belarus’ major investors 
include Russia, Austria, Switzerland, Germany, Poland and Lithuania. 

Our country set a quite ambitious task – to join the top 30 countries with 
the most favorable doing business conditions. Over 30 laws have been recently 
adopted to improve the legislation in different economic areas. For instance, the 
tax burden on the Belarusian economy in 2010 will be reduced by 4.5 percents 
to GDP compared with the level of 2005. All turnover taxes will be cancelled.  

In order to attract investments the country offers a set of preferences to for-
eign investors in free economic zones, small and medium-sized towns, the rural 
area, the High-Tech Park. The residents of these territories are partially ex-
empted from taxes, customs fees and receive some other privileges.  

The measures taken by the Belarusian government were so effective that 
the country’s achievements were spelled out in the World Bank Doing Business 
Report 2009. 

Belarus is an attractive, safe, and – which is the most important – promis-
ing and profitable country for any foreign investments, as all the necessary pre-
conditions for the economic development of the country have been created in the 
republic. The objective of present-day specialists is to maintain and develop it.  
  

133 
 

переживание, если исходить из буддийских текстов, даже не связано непо-
средственно с самим учением, человеку не приходится прилагать усилия 
для его достижение – оно «преданно» человеку, почти независимо от усло-
вий. Такое переживание оставляет лишь след, убеждает в возможности ис-
тинного бытийствования, но оно проходящее, человек не может удержать 
такое состояние, не способен продлить его и оказывается вновь «схвачен-
ным» обыденностью. 

Второй уровень нирваны (или второй ее вариант) – жизненная нирва-
на, достигнутая человеком как некое стабильное, постоянное состояние, 
которое сопутствует его пути в этом мире и его делам. Жизненная нирвана 
есть следствие следования правильному пути – или Восьмеричному Пути, 
которому собственно и посвящена большая часть учения буддизма. Но тво-
рение дел, которое человек вынужден совершать, не дает истинного со-
вершенства такой нирване. Подлинная нирвана – это полное отделение от 
данного бытия, на котором нет нужды ни в делах, ни в мыслях, и ничто в 
этом мире не может быть использовано для определения подлинной нирва-
ны. 

Нетрудно заметить, что нирвана противостоит другой категории – сан-
саре, обозначающей непрерывную цепь перерождений, несущей непре-
рывное умирание, страдание, незнание (авидья) в жизни человека. Санса-
ра, задающая причинно-следственную связь существования (закон кармы) 
разрушается в нирваны, и здесь, именно в этом разрушении приоткрывает-
ся сущность нирваны, сущность, недоступная «слабому разуму», сущ-
ность, вопрос о которой приходится оставлять без ответа, ибо нет возмож-
ности описать окончательный уход индивидуального и обретение некоего 
вневременного единства со всем что есть, что было и что может быть. Та-
кое разрушение есть истинная свобода, в которой бытие становится тожде-
ственным действительности, великое ничто, в котором полностью разру-
шены (преодолены) атрибуты и признаки кармического страдательного 
существования (сандхи).  

Следует обратить внимание, что разрушение в этом понимании вовсе 
не синоним уничтожению. Уничтожение, представляемое как сущность 
нирваны, Будда назвал «дурной ересью», и, следовательно, проводил гра-
ницу между уничтожением и разрушением, к которому, пожалуй, может 
быть в какой-то мере применен термин «деконструкция бытия». Очевидно, 
здесь ключевую роль играет понятие пустоты, или ничто. В классической 
европейской традиции пустота, ничто, Хаос понимается как невозмож-
ность ничего, полное отрицание потенции бытия. В буддизме пустота, на-
оборот, есть возможность всего, единство возможного, бытийствующего и 
действительного. В этом случае обращение к пустоте через разрушение не 
есть уничтожение. Но что оно есть? На этот вопрос буддизм позитивного 
ответа не может и не хочет давать. 
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Ведь вполне естественно, что такому даже не пониманию, а воспри-
ятию нирваны, невозможно подобрать позитивное определение. Все при-
знаки, предикаты, хоть что-то утверждающие, не имеют ничего иного в 
своем основании, кроме как чувственности кармического бытия-страдания. 
Учение Будды,  последовательно отбрасывающее чувственное начало во 
всех его формах, как внешней, так и внутренней, отбрасывало и основан-
ные на этой чувственности понимаемые образы. Но чем оно их заменяло?  

Вместо чувственно детерминированных позитивных понятий буддизм 
полагает внечувственное чистое сознание, неразделенное ни на какие со-
ставные словесные или рациональные элементы, целостное, единое пере-
живание чистой духовности и истинного счастья такого переживания. Од-
нако такое отрицательное представление о нирване раннего буддизма не 
могло не измениться в процессе его распространения среди других наро-
дов, менее пессимистически настроенных, нежели древние индусы. В ре-
зультате к исходному, чисто негативному учению о нирване, добавляется 
новое, основанное на слиянии некоторых буддистских подходов и брахма-
нистской концепции, согласно которой угасание индивидуального (атмани-
ческого) начала приводит к воплощению некоего единого сверхсущностно-
го божественного (брахман или Брахма). В этом случае все предикаты 
Брахмы становятся позитивными предикатами нирваны как состояния во-
площения (принцип аватары или архатов и бодхисатв) Брахмы.  

В дальнейшем ведический образ Брахмы был заменен образом Будды 
как божества, воплощающегося от эпохи к эпохе, так, что поздний буддизм, 
получив «прививку» от полностью противоположенных концепций, в зна-
чительной мере утратил исходное свое основание, но зато сохранил плоды 
– методы и подходы обращения к внутреннему миру человека, работу с его 
полагаемой сверхсущностью, духовным бытием, населенным архатами, та-
рами, бодхисатвами, людьми, достигшими нирваны, в некоем подобии рая.  

Подводя итоги, следует сказать, что концепция нирваны имеет, таким 
образом, две полярности в своем восприятии – негативную отрицательную  
и позитивную утвердительную, причем буддийские тексты допускают оба 
толкования, оставляя вопрос открытым и лично значимым, не имеющим 
стандартных решений. Эта личностная значимость неразрешимой пробле-
мы требует остановки мысли (апория), молчания, и обращается к неразде-
ленности бытия человека. Пожалуй, именно это делает буддизм особенно 
популярным в современном мире, особенно среди элиты. В значительной 
мере общие подходы буддизма заимствованы в целом ряде философских 
систем Европы, его следы просматриваются в различных аспектах совре-
менной культуры и искусства, обращенных к проблеме свободы и бытия 
человека. 
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derably reduced. The country amended the legislation related to the land with-
drawal and allocation, introduced a unified principle on its auction sales. 

Belarus is a member of several main international economic organizations, 
such as International Monetary Fund (IMF), World Bank, European Bank of Re-
construction and Development (EBRD). 

The Prime Minister of Belarus Sergei Sidorsky said at Belarus Investment 
Forum in London on November 18 2009 that the share of foreign investment 
will increase to account for 15–20 % of the total investments in Belarus in 2010.  

According to him, the Republic of Belarus has been successfully imple-
menting the innovation policy. In the near future over 100 innovation companies 
will be built and around 400 new high technology and high efficiency manufac-
tures will be created in Belarus. 

The Prime Minister of Belarus noted that foreign investments in Belarus 
have been continuously growing. In 2007 they made up $5.4 billion, or three 
times up over 2005, 7.5 times up over 2002. This year a good growth rate re-
mains in place too.  

For example, Siemens is ready to invest in the sphere of energy saving and 
energy efficient technologies in Belarus. 

Since 2007, the banking sector has been a highly attractive sector of the 
Belarusian economy and many foreign investors have actively entered through 
the acquisition of controlling stakes in private and state-controlled Belarusian 
banks. Currently, 25 out of 31 banks operating in Belarus have significant for-
eign ownership (20 banks with 50-100 per cent of foreign investments and 8 
banks with 100 per cent foreign investments). For example, the state investment 
company DEG of Germany will be the shareholder of the Belarusian RRB-
Bank. Established in 1921, Fransabank is ranked number one on the list of banks 
operating in Lebanon and is the oldest bank of this country. Fransabank operates 
in Belarus in two areas: banking and real estate. Fransa Holding Company and 
Fransabank acquired a 98.93% stake in the Zolotoi Taler Bank. The move is part 
of Fransabank’s strategy to expand the presence in promising regional and inter-
national markets with the high level of economic and investment potential. The 
Bank will also provide all round assistance to the arrival of international and 
private Arab capital to Belarus.  

In Belarus Fransabank invests and attracts foreign investments in the con-
struction and real estate, for example, in the construction of a business centre 
and administrative building, shopping centres with the participation of ABC 
Shopping Malls.  

The top managers of the bank are studying the possibility to finance the 
construction and modernization of deluxe hotels and entertainment centers in the 
Belarusian capital. The investment projects of Fransabank and Belarus’ Archi-
tect Ltd. to construct office buildings, shopping malls and entertainment centers 
in Minsk are estimated at $320 million. 


